

Circular 1158-2020

Transcribimos este 15 de mayo 2020 un resumen de noticias importantes en el área laboral, escrito por especialistas, analistas y periodistas que han sido publicadas en diarios nacionales.

Felicidades a los Maestros de México

Créditos Covid-19 para trabajadoras del hogar y freelancers, viables sólo para el 1% Blanca Juárez). El gobierno federal amplió esta semana el programa para apoyar a microempresarios por el impacto de la pandemia del coronavirus (Covid-19) con créditos de 25,000 pesos e incluyó a las empleadas del hogar y los trabajadores independientes entre los beneficiarios. Sin embargo, sus reglas hacen que sean accesibles sólo para una de cada 100 personas en estos sectores... como máximo. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en México laboran cerca de 2.4 millones de empleadas del hogar y hay más de 15 millones de personas que trabajan por su cuenta. El requisito para postular al programa Crédito Solidario a la Palabra, en ambos casos, es que la interesada o el interesado esté formalmente registrado en algún programa del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). atos del IMSS revelan que en el caso de las empleadas y empleados del hogar en México, sólo 22,300 trabajadores están inscritos en el instituto, es decir, sólo 0.9% del universo. En el renglón de los independientes, también conocidos como freelancers, 23,717 de quienes laboran en esa modalidad cuentan con un registro de seguridad social, es decir, únicamente 0.1% cumple el requisito para solicitar el préstamo

(Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/creditos-covid-19-para-trabajadoras-d-el-hogar-y-freelancers-viables-solo-para-el-1/2020/05/>

Recorta Banxico tasa y advierte golpe al empleo. Banxico disminuyó 50 puntos base su tasa de referencia, a un nivel de 5.50 por ciento, ante los efectos del Covid-19, y anticipó que las afectaciones ocasionadas por la pandemia se profundicen en el segundo trimestre e impacten al empleo. "La pandemia del Covid-19 y las medidas adoptadas para evitar su propagación han afectado considerablemente a la actividad económica mundial", señaló en su boletín de política monetaria. "Ello ha dado lugar a revisiones sin precedentes de las

expectativas económicas, las cuales incorporan una fuerte contracción de la actividad productiva en 2020. Esto a su vez ha propiciado una marcada disminución en los precios de las materias primas, especialmente del petróleo". El banco central refirió que la información oportuna muestra que la actividad económica en México tuvo una importante contracción en el primer trimestre del año, la cual incorpora los efectos asociados a la pandemia en marzo, que afectaron considerablemente a la producción de bienes y servicios.

(Reforma)

<https://www.reforma.com/recorta-banxico-tasa-y-advierte-golpe-al-empleo/ar1942664?v=12>

Están en riesgo 1.2 millones de empleos en México: BofA. La institución financiera Bank of America (BofA) estima que este año se podrían perder 1.2 millones de puestos laborales formales este año en México, derivado de la actual situación de crisis que enfrenta el país a causa del coronavirus. "Hasta ahora, se han perdido 494 mil empleos en los primeros cuatro meses del año. Estimamos que para fin de año las pérdidas acumuladas llegarán a 1.2 millones, la mayoría de ellas permanentes y en el sector servicios", según el organismo. El banco precisó que en el segundo cuarto del año, el número de despidos llegará a los 660 mil, mientras que en el tercer y cuarto trimestre de este año se perderán 420 mil y 52 mil, en ese orden. "Estas previsiones son consistentes con lo que esperamos del PIB, que es de -8 por ciento para 2020. Los riesgos para nuestro pronóstico de empleos son equilibrados", dijeron. Además, BofA advirtió que estos riesgos de empleos perdidos serían mayores si la contracción económica termina siendo más profunda de lo que se espera en Estados Unidos o en México. "A la baja, el riesgo más importante es que la contracción económica termina siendo más profunda de lo que esperamos en Estados Unidos o en México, por ejemplo, si hay un aumento en los casos de COVID-19 más tarde en el año", dijeron, pero consideraron que, el hecho de que México reabra pronto los sectores vinculados a la producción estadounidense podría ayudar a mitigar el impacto.

(Fin

anciero)

<https://www.elfinanciero.com.mx/economia/estan-en-riesgo-1-2-millones-de-empleos-en-mexico-bofa>

Sindicatos han sido flexibles frente a la crisis. (Alejandro De La Rosa). Los sindicatos relacionados con la actividad turística han sido "muy sensibles" para enfrentar el mal momento que se vive por la crisis sanitaria y la relación con sus dirigentes es la adecuada, consideró el presidente del CNET, Braulio Arsuaga. "El primero de abril mandamos una carta al gobierno junto con los sindicatos más grandes (CTM, CROC, ASA, ASPA) que causó mucho impacto. Solicitamos la exención de cuotas patronales del IMSS, deducibilidad y la activación de un seguro de fomento al empleo. El turismo es una actividad intensiva en capital humano y vamos juntos", comentó. Sin embargo, no hubo respuesta. En el caso de Hoteles City Express, su presidente, Luis Barrios, dijo que en el momento que 150 hoteles se quedan sin el 90% de sus ingresos se vieron obligados a platicar con los integrantes de sus sindicatos, quienes mostraron una actitud colaborativa que ayuda a pasar el mal momento y están buscando, en todo

momento, soluciones para evitar pérdidas de empleos. Al respecto, Gerardo Corona destacó que hay mucho valor en el personal de los grupos hoteleros, porque existe una permanente capacitación y son un activo fundamental que se debe cuidar, como se está tratando de hacer: “Estoy seguro que una vez que pase el trance actual, la relación empresa-empleado se verá fortalecida en beneficio de la hospitalidad”.

(Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sindicatos-han-sido-flexibles-frente-a-la-cri-sis-20200515-0009.html>

Analizarán diputados consecuencias laborales por Covid-19. La Comisión de Salud de la Cámara de Diputados buscará establecer comunicación con las secretarías de Salud, Economía y del Trabajo y Previsión Social (STPS) para analizar las consecuencias económicas y laborales de la pandemia. Así lo informó la diputada de Morena Miroslava Sánchez Galván, presidenta de la Comisión, durante una reunión virtual de la junta directiva. Los legisladores de la instancia legislativa pedirán a la STPS diseñar protocolos para las empresas que reiniciarán actividades. Te puede interesar: Apertura será en tres etapas; el 18 de mayo, la primera. Sánchez agregó que al reinicio de la actividad económica los legisladores “tendrán que ir a las empresas, instituciones e industrias para verificar que haya condiciones de seguridad para trabajadores”, precisó en comunicado. Por otra parte, exhortarán a la Secretaría de Salud para agilizar la producción de vacunas y no depender solo de las compradas en el extranjero. Además, requerirán un informe sobre los equipos médicos que fueron comprados con dinero de la Cámara a la UNAM, y cómo fueron distribuidos. Al abordar la posible inclusión de la medicina tradicional como una opción para atender enfermedades en la Ley General de Salud, lo que podría dar certeza jurídica a quienes practican y recurren a ella, Sánchez precisó que aunque hay diversas propuestas su reconocimiento es limitado

. (Excélsior)

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/analizaran-diputados-consecuencias-laborales-p-or-covid-19/1381865>

Opinión

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). Sin precedente, destrucción de empleo: BBVA. A partir de abril el tema del desempleo será clave para entender la realidad económica. La falta de estímulos y apoyos contra cíclicos generará hasta 1.5 millones de trabajadores despedidos al terminar el año, según pronostica Carlos Serrano, director de estudios económicos de BBVA. “El problema de fondo es que no habrá rápida recuperación sino será estructural, pues el IMSS reporta la desaparición de 6,600 patrones o empresas, que seguramente no volverán a la actividad económica formal en el corto plazo”. “La destrucción de empleo en abril no tiene precedente, en la crisis del 2008-09, la caída en el empleo más fuerte se presentó en diciembre de 2008 con 327 mil empleos menos respecto al mes anterior, lo que llevó a cerrar el año con

(-)30 mil empleos y cuya dinámica negativa se extendió durante la primera mitad de 2009, cerrando el año con (-)172 mil empleos, pero después se dio una fuerte recuperación en 2010”, señala el analista de BBVA. Asegura Serrano que es previsible que la destrucción de empleo se profundizará y podría alcanzar una pérdida de 1.5 millones de empleos al cierre de año. Si bien se espera una recuperación a partir de 2021, dadas las condiciones de una lenta recuperación del consumo y de la inversión, probablemente regresemos a los niveles de empleo previos a la crisis hasta 2024

. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_sin_precedente_destruccion_de_empleo_bbva_jos_e_luis_valls_renuncia_a_nissan_habra_ajustes__first_majestic_silver_se_querella_con_el_sat-1153840-2020

Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). Arrastrando la cobija. Ayer la nueva presidenta de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), Sofía Belmar, se estrenó en la mañana con el seguro de vida gratuito por 50 mil pesos para los trabajadores de la salud que caigan en la lucha contra la pandemia. Gesto generoso pero, la verdad, poquitero. Y, bueno, la empresa que representa Belmar, MetLife, trae uno de sus peores resultados luego de que desapareció el Seguro de Separación Individualizada para la burocracia, con lo que perdió 2.3 puntos de mercado y dejar el liderazgo a GNP Seguros, de Eduardo Silva. Además, MetLife está afectada por las dudosas prácticas de sus principales promotoras, Grupo KC, de Daniel Guzmán, que ha permitido que sus agentes operen sin la cédula exigida por la CNSF e incluso que modificar pólizas sin previo aviso a los asegurados. Vaya, vaya.

(Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/mauricio-flores- con-prisas-y-sobre-las-rodillas/>

Pesos y Contrapesos. (Arturo Damm). Reapertura a medias. A partir del próximo lunes estará en marcha la reapertura de la economía mexicana, lo cual quiere decir la reapertura de las actividades económicas que, a partir del 1 de abril, fueron consideradas, arbitrariamente, no esenciales y prohibidas. ¡Qué bueno que ya se reconoció la necesidad de reabrir la economía, lo que en este caso quiere decir permitir la producción y oferta de los bienes y servicios que, por las razones que todos conocemos, se prohibieron a lo largo de 47 días, del 1 de abril al 17 de mayo, con las consecuencias que ya estamos viendo, para empezar, en la histórica pérdida de empleos en el sector formal de la economía, casi 700 mil entre marzo y abril! El problema, en términos de la recuperación, de volver a estar como estábamos antes, por lo menos en enero y febrero, está en la manera en la que se reabrirá la economía, en la manera en la que se permitirá que las actividades consideradas no esenciales, que estuvieron prohibidas, puedan volver a producir y a ofrecer.

(Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/arturo-damm-arnal-reapertura-a-medias/>

“Unámonos en un Gran Acuerdo Por México”